

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



Protokoll Nr.: 1 Datum: 26.04.2017

Ort: Vereinshaus in Ruggell Zeit: 19:05 – 22:15 Uhr

Teilnehmer Rainer Kühnis, Präsident  
Markus Risch, Vizepräsident  
Helmuth Ritter, Kassier  
Gottlieb Sele, Aktuar  
Nadine Gstöhl, Leiterin Veranstaltungen  
Roger Steuble, Obmann Fischereiaufseher  
Christian Marxer, Leiter Kurswesen

Entschuldigt:

Gäste: Rolf Weidmann bis 19:15 Uhr

Verteiler: FVL Vorstand

|    | Besprechungspunkt   | zuständig / Termin   |
|----|---|--|
| 1. | <b>Begrüssung</b><br>Der Präsident begrüsst alle Teilnehmer zur 1. Vorstandssitzung des Fischereivereins Liechtenstein im Vereinsjahr 2017/18. Der Präsident gratuliert allen Vorstandsmitgliedern zur Wiederwahl an der letzten MV.  |  |
| 2. | <b>Besichtigung Instream Restaurierung Parallelgraben</b><br>Die Besichtigung wird wegen schlechtem Wetter verschoben.  |  |
| 3. | <b>Genehmigung des Protokolls</b><br>Das Protokoll vom 15.03.2017 wird einstimmig genehmigt.  |  |
| 4. | <b>Korrespondenzen</b><br>Publikationen<br>a. Medienmitteilung Nase<br>b. Medienmitteilung Biber<br>c. Klein Alaska im Underloft<br>d. Panorama<br><br>Eingänge<br>e. Leitbild Steg<br>f. Gemeinde Balzers für Fischessen<br>g. Einleitung Grundwasser Aubach Balzers<br><br>Ausgänge<br>h. Einladung Arbeitseinsätze | 19.04.2017<br>März 2017<br>April 2017<br>März 2017<br><br>19.04.2017<br>30.03.2017<br>24.04.2017<br><br>28.03.2017 |
| 5. | <b>Neue Schonmasse und Schonzeiten am Alpenrhein</b><br>Der Vorschlag der Fachstellen (CH, A und FL) betreffend neuen Schonmassen und Fangbestimmungen am Alpenrhein für Bach- und Seeforellen wird nochmals bera-  |  |

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



|    | Besprechungspunkt  | zuständig / Termin   |
|----|--|--|
|    | <p>ten.<br/><b>Beschluss</b><br/>Der Bestimmung, dass Bachforellen und Seeforellen grösser 50cm ab 15 Juli geschont sein sollen, kann sich der FVL Vorstand vorstellen.</p>  | Präsident / sofort   |
| 6. | <p><b>Wiedereintritte, Ehrungen, Aufnahmen, Austritte &amp; Ausschlüsse</b></p> <p><u>a. Aufnahmen</u><br/>keine<br/>-----</p> <p><u>b. Ausschlüsse und Kartensperre</u><br/>Einige Mitglieder haben trotz Aufforderung weder den Mitgliederbeitrag eingezahlt noch eine schriftliche Mitteilung bis zur festgelegten Frist eingereicht.</p> <p><b>Beschluss</b><br/>Alle werden aus dem FVL ausgeschlossen und aus dem Mitgliederverzeichnis gelöscht. (gemäss Art. 14.2 lit. a der Statuten des FVL)<br/>-----</p> <p>Ein Mitglied hat trotz Aufforderung bis zur festgelegten Frist das Fischfangbuch 2016 nicht abgegeben und auch keine schriftliche Mitteilung eingereicht.</p> <p><b>Beschluss</b><br/>Das Mitglied wird für ein Jahr keine Fischereikarte abgegeben. (gemäss Art. 12 der Statuten des FVL)<br/>-----</p> <p><u>c. Austritte</u><br/>- Ein Mitglied ist ausgetreten.<br/>-----</p> <p><u>d. Stand Einzahlungen Arbeitseinsätze, Strafen etc.</u><br/>Einige Mitglieder haben im 2016 für den Stausse Steg eine oder mehrere Karten für Mitglieder mit gelöster Rhein oder Kanalkarte gekauft, obwohl sie nur den Mitgliederbeitrag für das Jahr 2016 eingezahlt hatten.</p> <p><b>Beschluss</b><br/>Den fehlbaren Mitgliedern soll der offene Betrag in Rechnung gestellt werden.</p> | <p>Aktuar / sofort</p> <p>Aktuar / sofort</p> <p>Aktuar / sofort</p> |
| 7. | <p><b>Kurzberichte aus den Kommissionen und Arbeitsgruppen</b></p> <p><u>a. Pro Fisch Alpenrhein</u></p> <ul style="list-style-type: none"><li>- Sitzung Koordinationsgruppe am 12.04.2017 in Chur</li><li>- Einladung für ProFA zum IRKA Treffen vom 26.09.2017</li><li>- Der Präsident informiert darüber, dass an der DV vom 04. Mai 2017 in Ruggell der Antrag für die Unterstützung über CHF 10'000.-- für einen Gewässerlehrpfad gestellt werden soll.</li><li>- Roger Steuble informiert darüber, dass am Rhyfescht 2017 ein Stand über den Biber durch die LGU betreut wird. Die Fischer sollen lediglich ein Zielwerfen für</li></ul>   |  |

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



|    | Besprechungspunkt   | zuständig / Termin            |
|----|---|-------------------------------|
|    | <p>Kinder anbieten, jedoch keinen fachlichen Beitrag leisten.</p> <p><b>Beschluss</b><br/>Am Rhyfest 2017 soll nur unter der Bedingung teilgenommen werden, dass die Fischer die Problematik des Bibers aufzeigen können. Auf das Zielwerfen soll verzichtet werden.</p> <hr/> <p>b. <u>Aus dem Fischereibeirat</u><br/>- Stand Anpassungen Reglement =&gt; in Arbeit<br/>- Nächste Sitzung erst am 23.10.2017</p> <hr/> <p>c. <u>ARGEFA</u><br/>- Tagung am 8. /9. September in Liechtenstein.</p> <hr/> <p>d. <u>CIPRA</u><br/>- Keine Teilnahme durch den FVL an der Sitzung vom 06. April 2017.</p>   | <p>Roger Steuble / sofort</p> |
| 8. | <p><b>Rückblick und Vorschau Anlässe</b></p> <p>a. <u>Landtag beim FVL</u><br/>Der Anlass war sehr erfolgreich und der FVL konnte den Landtagsmitgliedern die Situation rund um die Gewässer im FVL gut aufzeigen. Die Rückmeldungen von einigen Landtagsmitgliedern waren ausschliesslich positiv.<br/><b>Beschluss</b><br/>Die Regierungsrätin Dominique Gantenbein soll ebenfalls für ein Treffen mit dem FVL eingeladen werden.</p> <p>b. <u>Kurs Rutenbau</u><br/>Gelungener Anlass mit drei Teilnehmern</p> <p>c. <u>Arbeitseinsatz Tentscha</u><br/>Weitere 400m am Tentscha geräumt.</p> <p>d. <u>Umweltkommissionen von Triesenberg und Ruggell beim FVL</u><br/>Erfolgreicher Anlass mit zufriedenen Teilnehmern.</p> <p>e. <u>Kanaleröffnung</u><br/>Toller Tag mit vielen FVL Fischer zu Besuch in Ruggell beim Vereinshaus.</p> <p>f. <u>Vorschau slowUp am 07.05.2017</u><br/>- Die Bons sollen laminiert werden.<br/>- Die Preise sollen gleich wie im Vorjahr bleiben.<br/>- Der Aufbau soll wie üblich um 07:00 Uhr starten. (Nadine, Roger, Rainer, Gödl)</p> | <p>Präsident/sofort</p>       |

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



|     | Besprechungspunkt  | zuständig / Termin  |
|-----|--|---|
|     | <p>g. <u>Vorschau Jugendfischen vom 29.04.2017</u><br/>Alles organisiert</p> <p>h. <u>Vorschau Fischessen 2019 in Balzers</u><br/>Offerte von Alfred Wolf, Vaduz soll eingeholt werden.</p> <p>i) <u>Anlässe in Planung</u></p> <p>i. <u>Eröffnung Parallelgraben</u><br/>- Hecken sollen noch vor der Eröffnung gepflanzt werden.<br/>- Vorsteher sowie das ABS werden zur Eröffnung eingeladen.<br/>- Für den die Terminsuche soll Doodle genutzt werden.</p> <p>ii. <u>Entenanstalt Stausee Steg 20.05.2017</u><br/>Die Entenanstalt Triesenberg für am 20.05.2017 eine ca. zweistündige „Putzete“ am Stausee durch.<br/><b>Beschluss</b><br/>Wurst und Brot für die Teilnehmer soll durch den FVL finanziert werden.</p> <p>iii. <u>MV 2018</u><br/>Die nächste MV soll am 16. März 2018 im Restaurant Rössle in Schaan stattfinden.</p> | <p>Nadine Gstöhl / sofort</p> <p>Roger Steuble / sofort</p> |
| 9.  | <p><b>Kartenwesen &amp; Stausee</b></p> <p>a. <u>Verkaufsstellen Steg</u><br/>Roger Steuble berichtet, dass nun auch das Restaurant Sücka als neue Verkaufsstelle für den Stausee Steg gewonnen werden konnte.</p> <p>Der Kassier berichtet darüber, dass die Avia Tankstelle in Bendern kein Interesse am Verkauf der Stauseekarten hat.</p> <p>b. <u>LGT</u><br/>Betreffend dem Verkauf von Stauseekarten durch das Hotel Gorfion im Malbun, sollen die Verantwortlichen dem FVL an einer der nächsten Sitzung das geplante Konzept vorstellen.</p> <p>c. <u>Leitbild Steg</u><br/>Der Vorstand nimmt das Leitbild Steg, der Gemeinde Triesenberg zur Kenntnis. Von den empfohlenen Veränderungen an der Bachverbauung direkt unterhalb des Einlaufbauwerks (Malbunbach) würde der FVL abraten.</p>  | <p>Roger / sofort</p>                                       |
| 10. | <p><b>Bruthaus</b></p> <p>a. <u>Aquakulturbetrieb</u></p> <p><u>1. Stand UV</u><br/>Die reparierte Leuchte muss noch ins Entgasungsbecken eingesetzt werden.</p> <p><u>2. Zuleitung zu Aussenbecken</u><br/>Die Rohrverlängerung beim Einlauf in das Aussenbecken wurde bereits montiert. Es konnte eine Verbesserung der Dynamik des einlaufenden Wassers ins Becken</p>  | <p>Präsident und Aktuar / sofort</p>                        |

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



|     | Besprechungspunkt   | zuständig / Termin     |
|-----|---|------------------------|
|     | <p>festgestellt werden.</p> <p><u>3. Langstromrinne</u><br/>Für Die Langstromrinne Aussen beim Bruthaus wurde nun das Fundament erstellt. Für die Nivellierung wurde wieder ein Pipe in Pipe System beim Ablauf an der Rinne bestellt.</p> <p><u>4. Wasserhahn Bruthaus Süd</u><br/>Der Wasserhahn muss repariert werden, da er undicht ist.</p> <p><u>5. Wasserbecken Bruthaus West</u><br/>Der Ablauf des Beckens muss freigelegt werden. Der Fischwart wird dies mit Helfer erledigen.</p> <p><u>6. Verkleidung Bootsgarage</u><br/>verschoben</p> <p><u>7. Verkleidung Rechen</u><br/>in Arbeit</p> <p><u>8. Neuer Schlauch Bruthaus Süd</u><br/>Es wurde im Rahmen des allgemeinen Unterhalts ein neuer Schlauch für CHF 150.-- angeschafft.</p> | <p>Aktuar / sofort</p> |
| 11. | <p><b>Budget</b></p> <p>a) <u>Aktueller Stand, Budget 2017</u><br/>Der Kassier gibt zeigt den aktuellen Stand der Finanzen auf.</p> <p>Für das Projekt Parallelgraben wurden bis jetzt CHF 89'000.-- aufgewendet. Wobei 250 m3 Steine gratis vom Rüfeamt zur Verfügung gestellt wurden. Noch ausstehende Positionen sind Hecken, die Schautafeln beim Rechen sowie die Unterwasserkamera. Voraussichtlich wird das ganze Projekt, welches vollständig durch Sponsoren finanziert wird, ca. CHF 98'000.-- kosten.</p> <p>b) <u>Fischessen Catering</u><br/>wird verschoben</p> <p>c) <u>Memoryspiel als Gastgeschenk</u><br/>wird verschoben</p>   |                        |
| 12. | <p><b>Medien</b></p> <p>a) <u>Gemeindemagazine</u><br/>Sollen weiterhin für FVL Beiträge genutzt werden.</p> <p>b) <u>60 Plus</u><br/>Soll für FVL Beiträge genutzt werden.</p> <p>c) <u>Facebook</u></p>   |                        |

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



|     | Besprechungspunkt   | zuständig / Termin |
|-----|---|--------------------|
|     | Momentan im Probephase bis Ende 2017.<br><br>d) <u>Neuer Internetauftritt, wie weiter</u><br>Entscheid auf Herbst 2017 verschoben.  |                    |
| 13. | <b>Projekte</b><br>a) <u>Stand Tentscha</u><br>Die ganzen Arbeiten am Tentscha werden ca. vier Jahre andauern. Momentan sind ca. 1,5 km geräumt.<br><br>b) <u>Parallelgraben</u><br>Bis auf die Mündung sind die Arbeiten grösstenteils abgeschlossen.<br><br>c) <u>Rossrietli Nendeln</u><br>Arbeiten abgeschlossen.<br><br>d) <u>Trockenmauer</u><br>Arbeiten abgeschlossen.<br><br>e) <u>Scheidgraben</u><br>Status unverändert<br><br>f) <u>Weitere</u><br>Status unverändert |                    |
| 14. | <b>Stand Wissenstransfer im Verein</b><br>1. <u>Arbeitsgruppe Wissen</u><br>Einladungen per Doodle sollen bald erfolgen.<br><br>2. <u>Biber, Kormorane und Gänsesäger</u><br>Die Themen sollen weiter verfolgt werden.<br><br>3. <u>Binnenkanalmündung</u><br>Momentan kein akuter Handlungsbedarf, nächstes Hochwasser abwarten.   | Präsident / sofort |
| 15. | <b>Varia</b>  |                    |

Für das Protokoll:  
Gottlieb Sele  
Aktuar